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昨天宁波各婚姻登记处又双叒叕爆棚了
昨天是9月9日，寓意“天长地久，爱你久久”，宁波各区县（市）

婚姻登记处爆满！据市民政局数据统计，截至昨日17时，全市共计
办理结婚登记810对。

1986年出生的郑贤杰，是土生土长
的象山人。

大学毕业后就开始创业的他，干过
建筑、水利工程、注塑制造以及传媒会
展等多个行业。2019年5月，郑贤杰经
朋友推荐，开始接触共享电单车行业，
并看准时机抢先入局，成为哈啰出行电
单车领域首个联营商。短短2年时间，
他带着哈啰电单车入驻了全国15座城
市，并已在多个城市实现盈利。

从零起步
2年时间入驻15城

所谓联营商，类似于哈啰出行城市
合伙人的概念，负责为哈啰电单车开拓
城市，组织人员、运力，负责具体的电单
车调度、换电、巡检、维修等业务。整个
运营过程中，哈啰出行负责车辆投放、
运维数据等整体的平台赋能，联营商则
负责落地城市的精细运维，产生的收益
双方分成。

2019年初，哈啰出行首次提出联
营商概念，受到业内普遍关注。当年夏
天，在与象山的交通等主管部门达成一
致后，郑贤杰带着首批500辆哈啰电单
车在象山城区落地，并成为哈啰出行电
单车领域首个联营商，象山也因此成为
哈啰电单车首个联营商模式的样板。

起初，由于人员运力等前期投入，
郑贤杰并没有实现盈利，但当投放车辆
超过1000辆时，象山的共享电单车项

目跨越了盈亏平衡点。同时，郑贤杰也
在电单车的城市运营维护中，逐步摸索
出了经验，并开始尝试向宁波及周边拓
展业务，从宁海、余姚到金华、湖州、杭
州等地，短短2年多时间，郑贤杰带着哈
啰电单车已经入驻了全国15个城市，
成为哈啰单车国内最大的城市联营商，
并在多个城市实现盈利。

服务公众
是一件有自豪感的事情

“当下，数字化是一个不可逆的趋
势。”郑贤杰说，当时他只是觉得想把自
己的业务往互联网领域发展，为此，他
带着团队考察过不少项目，像社区团
购、外卖、共享充电宝等行业。但他认
为，这些行业的城市运营门槛相对比较
低，也没有一定的行业壁垒，运营起来
压力会非常大，因此最终选择了共享电
单车。

同时，对于郑贤杰来说，这属于一
个轻资产的创业项目，因为联营商无需
负责电单车投放，在前期不需要进行大
量不确定的投入，只需要负责运维业
务，说到底是拼服务，因此，他觉得可以
尝试。

但郑贤杰现在对共享电单车的运
维又有了新的认识。他说，如今在象山
街头看到许多人骑着蓝白色的电单车，
享受到共享出行带来的便利，一种成就
感就油然而生。“新的技术和出行方式，

给普通市民带来生活上的便利，特别是
当街面上的电单车摆放得井井有条、成
为城市里的一道风景时，就会觉得一切
辛苦都是值得的。”郑贤杰说。

共享出行“褪去浮华”
探索精细化运营

从乱象丛生的“彩虹大战”、单车围
城，到资本退潮后的回归理性，应该说，
共享单车行业的竞争在这短短两三年
时间里，正经历着一场巨变。随着各地
职能部门有效治理的加强，“共享出行
终究是为普通人服务的，谁能更好地解
决市民出行中存在的问题，运营得更

好，服务更精细，为城市文明助力加分，
就必然会受到公众和政府的青睐，实现
其应有的价值。”业内人士指出，哈啰出
行在2019年推出的联营商策略，正是
其“褪去浮华，回归理性”的重要战略选
择。

平台负责把产品做好，运用更新的
技术手段解决城市交通中遇到的问题，
为联营商赋能，而联营商则负责在城市
里精细运维，把服务做好，双方通过合
作共赢、共创共建、协作高效的方式，让
用户享受科技出行带来的便利。哈啰
出行在探索共享单车精细化治理运营
和城市投放有效治理方面的尝试，值得
借鉴。 记者 范洪 通讯员 张清雅

哈啰出行首个城市联营商是位宁波小伙哈啰出行首个城市联营商是位宁波小伙
他把共享电单车“开”进全国1515个城市个城市

象山小伙郑贤杰和他哈啰电单车象山小伙郑贤杰和他哈啰电单车。。

昨天早上7点30分，记者来到
江北区民政局婚姻登记处，看到登
记大厅已经坐满了人，现场有十多
对新人在取号等待。

新人小鲍和小王在8点半左右
抵达登记处，取了26号号码牌。等
待的时候，他们在旁边的活动区跟
着志愿者老师一起编起了同心结。

“昨天才求婚，我们今天就来领
证了。”小王不好意思地说，他本想
在领证前先跟小鲍求婚。他们恋爱

4年多，双方父母都见过，婚房也买
好了，就差领证结婚。

“昨晚，他在车上布置求婚场
景，结果被我发现了。”小鲍脸上洋
溢着幸福，她向记者展示了求婚现
场的照片，虽然惊喜被撞破了，但还
是拍了很多照片发到社交媒体上。

记者在一个星期前登录浙江省
婚姻登记网上预约系统，发现9月9
日当天，宁波各区县（市）的预约名
额已被抢空。

为赶“99”好日子登记
头天晚上“灵机一动”求婚

“我们提前20天预约了今天这
个日子，上午还是特意请假来领结
婚证的。”25岁的小洪和伴侣小魏
恋爱一年半，平时两人工作都很忙，
特意选择9月9日来登记，就是希
望婚姻长长久久。

画着精致妆容、头戴白纱、身着
白色婚纱礼裙、手捧鲜花的新人徐雅
娜告诉记者：“从黄历看今天也是好
日子，家里人希望我们选今天登记。”
现场，徐雅娜的朋友们举着相机正在
记录她和伴侣领证的点点滴滴。

江北区民政局负责人表示：“今

天办结婚登记的新人达到100多对，
差不多是去年同期的3倍。去年9月
9日江北新婚登记才37对。”记者了
解到，民政局方面根据预约系统的火
爆情况，提前筹谋准备了一系列活
动，并且提早在各个岗位安排了江北
区婚姻家庭促进会的志愿者。

9月9日当天登记的新人，不仅
能收到象征爱情的玫瑰花，同时能
收到一份礼物、一本《幸福密码·婚
姻家庭辅导手册》。现场，还准备了
新婚宣誓颁证、汉服礼服、爱心拍照
墙等服务。

新人们期待婚姻长长久久
现场还有玫瑰花免费送

这边婚姻登记现场甜甜蜜蜜，
另一边，江北区婚姻家庭促进会“幸
福密码·幸福益家”婚姻家庭辅导服
务项目的志愿者们已忙成“小蜜
蜂”，不停地引导新人前去新婚课
堂。

会场气氛甜蜜中透着几分犀
利。记者旁听了这堂新婚辅导课，发
现新人们咨询的话题相当“实战”。

“他老是喜欢和我冷战怎么
办？”“夫妻工作繁忙，没时间照顾孩
子，非常困惑要不要小孩。”“结婚
后，如何保持忠诚、预防出轨？”

“婚后，工资卡谁管，家里谁管
钱？”“父母不断干涉新婚家庭，还说
为孩子好，怎么办？”……

在现场，“幸福密码·幸福益家”
婚姻家庭辅导服务项目负责人周
艳、心理咨询师欧阳清华、律师章卫
光、宁波“老娘舅”祝伟等专家，为排

队等候的新人们解答关于婚姻家庭
中可能出现的困惑，针对婚姻家庭
热点问题进行剖析。

一对军人夫妻，正困惑异地分
居的生活该怎么度过。“老娘舅”祝
伟却说这都是小事情：“见面少，更
应该珍惜见面的机会。每次见面都
应该想想如何给短暂的见面赋予丰
富、幸福的内容，要学会‘设计’婚姻
生活。”

面对“如何保持忠诚、预防出
轨”的问题，专家们一致认为忠诚是
婚姻的基础，如果没有忠诚意识，就
不该进入婚姻。

新人徐雅娜说：“现场专家的解
答给我们打了‘预防针’，遇到矛盾
以后也可以找他们咨询。”她表示，
这类婚前课程能培养新人树立良好
的婚姻观，挺受用的。
记者 滕华 林微微 通讯员 任春

心理专家上新婚家庭辅导课
新人们的问题太“实战”了

新人现场宣誓领证，还在爱心墙前合影留念。 记者 滕华 林微微 摄
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9月9日，爱你久久爱你久久


